

## DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

CEREMONIA DE CONDECORACIÓN AL SEÑOR ARZOBISPO

DE SAN SALVADOR, MONSEÑOR FERNANDO SÁENZ LACALLE

12 DE FEBRERO DE 2009

DESEO INICIAR DANDO A TODOS LA MÁS CORDIAL BIENVENIDA A ESTE SALÓN DE HONOR DE CASA PRESIDENCIAL, QUE DURANTE CASI CINCO AÑOS HA SIDO ESCENARIO DE DIVERSAS ACTIVIDADES DE TODA ÍNDOLE, PERO QUIZÁ NINGUNA TAN EMOTIVA COMO LA QUE HOY LLEVAREMOS A CABO EN HONOR DE UN GRAN ARZOBISPO.

HACE UNAS SEMANAS, A FINALES DE NOVIEMBRE DEL AÑO RECIÉN PASADO, MONSEÑOR FERNANDO SÁENZ LACALLE, LE DECÍA A UNA CONGREGACIÓN DE OBISPOS Y ARZOBISPOS DE CENTROAMÉRICA, QUE LOS OBISPOS EN TODO EL MUNDO. ESTÁN LLAMADOS A SER "SERVIDORES DE ESPERANZA".

EN LO PERSONAL, ME PARECE QUE ESTA FRASE RESUME DE MANERA FORMIDABLE LA LABOR DE LOS LÍDERES DE LA IGLESIA CATÓLICA EN EL MUNDO, UN MUNDO CONVULSIONADO Y REPLETO DE INCERTIDUMBRES EN EL QUE HOY VIVIMOS.

ADEMÁS, ME PARECE OPORTUNO ESTE DÍA HACER UNA BREVE RESEÑA SOBRE EL EJERCICIO DE VIDA EJEMPLAR QUE MONSEÑOR SÁENZ LACALLE HA PRACTICADO EN EL SALVADOR A LO LARGO DE ESTOS 14 AÑOS COMO ARZOBISPO DE SAN SALVADOR Y A LO LARGO DE LOS MÁS DE 45 AÑOS DE VIVIR ENTRE NOSOTROS, COMO UN BUEN SALVADOREÑO.

CREO QUE USTED, MONSEÑOR, HA HECHO UNA ADMIRABLE LABOR COMO SIERVO DE DIOS, NO SOLO PREGONANDO ESE ANHELO QUE ALBERGA LA PALABRA Y LA VIVENCIA DE DIOS, SINO VOLVIÉNDOSE UN FÉRREO DEFENSOR DE LA FAMILIA, DE LA VIDA, DE LA PAZ Y DE LOS VALORES CRISTIANOS.

DESDE SUS DÍAS COMO OBISPO AUXILIAR EN SANTA ANA, A PARTIR DE 1984, MONSEÑOR FUE UN EXCELENTE PASTOR DE OVEJAS, UN GUÍA ESPIRITUAL MUY QUERIDO, Y UN REFERENTE DE INTEGRIDAD, SABIDURÍA Y TRANSPARENCIA.

DESPUÉS DE ORDENARSE COMO SACERDOTE EN 1959 EN MADRID, INICIÓ SU TRABAJO PASTORAL EN COSTA RICA Y EN 1962 LLEGÓ A NUESTRO PAÍS. Y VINO PARA QUEDARSE, PORQUE CUATRO AÑOS MÁS TARDE SE NACIONALIZÓ, COMENZÓ UNA TRAYECTORIA



ECLESIAÍSTICA QUE INICIÓ CON SU TRABAJO CON JÓVENES Y CON PROGRAMAS QUE DEFIENDEN LOS VALORES DE LA FAMILIA.

ENTRE SUS MÉRITOS DESTACAN EL HABERSE DEDICADO ÍNTEGRA Y EXCLUSIVAMENTE AL TRABAJO ECLESIAÍSTICO Y PASTORAL, SIEMPRE DE LA MANO DE LA VERDAD, SIEMPRE COLOCÁNDOSE DEL LADO DE LO JUSTO, SIEMPRE PROMOVRIENDO LOS VALORES CRISTIANOS EN UN MUNDO QUE NOS BOMBARDEA CON DISTRACCIONES Y TENTACIONES.

SIEMPRE ESTUVO CERCA DEL POBRE, DEL DESAMPARADO, DEL NECESITADO, Y LO HIZO DESDE UNA POSTURA ECUÁNIME, ECUANIMIDAD ES LA PALABRA QUE MÁS IDENTIFICA A MONSEÑOR SAENZ, LO HA HECHO SIEMPRE DESDE UNA PERSPECTIVA EMINENTEMENTE PASTORAL Y ESPIRITUAL.

PARA EL SALVADOR USTED HA SIDO, MONSEÑOR, UNA VOZ NACIONAL DE MADUREZ Y DE SENSATEZ, EN MOMENTOS DIFÍCILES. HA SIDO UN REFERENTE DE VIRTUD Y CLARIDAD DEL PAPEL EVANGELIZADOR DE LA IGLESIA. HA SIDO UN PROMOTOR DEL PERDÓN, DE LA JUSTICIA Y DE LA ORACIÓN EN LOS HOGARES.

EL SALVADOR RECORDARÁ SU TRABAJO EN LA ARQUIDIÓCESIS COMO UN INSTRUMENTO DE DIOS, QUE SIEMPRE HA BENDECIDO A ESTE PUEBLO CON SU MISERICORDIA. A TRAVÉS SUYA SEÑOR SÁENZ, DIOS NOS HA RECORDADO CON VEHEMENCIA LA NECESIDAD DE VIGORIZAR A LA IGLESIA, DE FORTALECER NUESTRA FE Y RESGUARDAR LOS VALORES.

SU LABOR NOS RECUERDA AQUEL LLAMADO QUE HICIERA JUAN PABLO SEGUNDO HACE ALGUNOS AÑOS: "LA IGLESIA DE HOY NO NECESITA CRISTIANOS DE TIEMPO PARCIAL, NECESITA CRISTIANOS DE UNA SOLA PIEZA".

Y ES QUE EN MOMENTOS DE DIFICULTAD, DE TRIBULACIONES, DE INESTABILIDADES, DE PRUEBAS DIFÍCILES, USTED SABE MEJOR QUE NADIE QUE LA IGLESIA, LA FE Y LA ESPERANZA EN DIOS, ES EL RECURSO MÁS VALIOSO PARA QUE SUPEREMOS LAS ADVERSIDADES Y SIGAMOS CONFIANDO EN QUE EL CAMINO A DIOS, ES EL CAMINO A LA FELICIDAD PLENA.

BIEN DECÍA SAN AGUSTÍN QUE "LA ORACIÓN ES EL ENCUENTRO ENTRE LA SED DE DIOS Y LA SED DEL HOMBRE". Y EN EFECTO, EN MOMENTOS DIFÍCILES QUE VIVE EL MUNDO, TODOS NECESITAMOS LA SED DE LA ESPERANZA, EL SABER QUE NUESTRO DIOS NO NOS DESAMPARA.

HAY UN CÁNTICO QUE ME GUSTA MUCHO, QUE LO RECUERDO DE MI INFANCIA EN USULUTÁN, UNO QUE SE LLAMA "ESTOY PENSANDO EN DIOS". ALLÍ HAY UNA FRASE QUE DICE "MUCHOS HABLAN DE ESPERANZA, MÁS SE ALEJAN DEL SEÑOR". Y ALLÍ RADICA LA

IMPORTANCIA DE LA LABOR QUE USTED HA DESEMPEÑADO COMO JERARCA DE LA IGLESIA CATÓLICA DE EL SALVADOR MONSEÑOR SÁENZ.

CUANDO NOS ALEJAMOS LOS CRISTIANOS DE LOS CAMINOS DE DIOS, NECESITAMOS FAROS QUE NOS GUÍEN, PUNTOS DE REFERENCIA QUE NOS REGRESEN AL CAMINO CORRECTO. LOS CRISTIANOS NECESITAMOS PASTORES QUE NOS INDIQUEN LA RUTA HACIA LA FELICIDAD PLENA QUE SOLO SE ENCUENTRA EN JESUCRISTO.

ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN HOY EN ESTE ACTO ESPECIAL:

EL SALVADOR VE EN MONSEÑOR SÁENZ A UNA PERSONA QUE TRABAJÓ CON ESMERO PARA IMPULSAR LAS LIBERTADES DEMOCRÁTICAS, LOS VALORES FAMILIARES. LA LUCHA POR LA VIDA, AL MISMO TIEMPO HA SIDO UN GUÍA ESPIRITUAL Y HA CONTRIBUIDO PROFUNDAMENTE AL FORTALECIMIENTO DE LA FE Y CON PERSONAL INTERÉS, HA DEDICADO SUS ESFUERZOS A FAVOR DE LA RECONCILIACIÓN ESPIRITUAL DE LOS Y LAS SALVADOREÑAS.

EN ESE ESPÍRITU, ESTE SERVIDOR SOLICITÓ AL CONSEJO DE LA ORDEN NACIONAL "DOCTOR JOSÉ MATÍAS DELGADO", NOS HICIERA UNA RECOMENDACIÓN EN TORNO A LA CONDECORACIÓN QUE DEBÍAMOS IMPONERLE CON TODOS LOS MÉRITOS GANADOS.

ELLOS RECOMENDARON OTORGARLE LA "ORDEN NACIONAL DOCTOR JOSÉ MATÍAS DELGADO, EN EL GRADO DE GRAN OFICIAL", PERO SU DISPOSICIÓN DE SERVICIO Y VIRTUDES EXCEPCIONALES COMO PERSONA Y COMO SERVIDOR DE LA SOCIEDAD, ME MOTIVARON COMO PRESIDENTE DE LA ORDEN, A ELEVAR EL RANGO DE LA MENCIONADA CONDECORACIÓN.

EN ESTE SENTIDO, Y EN NOMBRE DEL PUEBLO Y GOBIERNO DE EL SALVADOR, TENGO EL HONOR DE IMPONERLE A USTED LA CONDECORACIÓN DE LA ORDEN NACIONAL "JOSÉ MATÍAS DELGADO" EN EL GRADO DE GRAN CRUZ, PLACA DE PLATA, QUE ES LA MÁS ALTA DISTINCIÓN QUE NUESTRO PAÍS OTORGA A LOS CIUDADANOS QUE SE HAN IDENTIFICADO PROFUNDAMENTE CON LAS NECESIDADES DE NUESTRA GENTE.

SU EXCELENCIA, QUIENES LE CONOCEMOS Y APRECIAMOS POR SU GRAN SENTIDO HUMANO, LE OFREZCAMOS ESTE MEREcido HOMENAJE QUE PONE EN ALTO EL AGRADECIMIENTO DE TODOS LOS HABITANTES DE ESTA NOBLE TIERRA CUSCATLECA, POR SU INMENZA LABOR.

MUCHAS FELICIDADES MONSEÑOR, Y A TODOS USTEDES GRACIAS POR ACOMPAÑARNOS.